

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 8 de Julio de 1937

Núm. 303

derribados SEIS

en el día de ayer

Griñón, 7.—(Crónica de nues tro enviado, señor Martín de Die go).—Son las once de la noche. Un día caluroso y frenético en vio lencias. El enemigo atacó a las posiciones de la Cuesta de la Reina en las primeras horas del día, gastando sus niejores armas y ele mentos. Una vez más fracasa en sus intentos de agresión por este

En el aire se han librado sangrientos combates, habiendo derri bado nuestros aparatos cuatro aviones rojos, uno en el bosquecillo de Retamares, otro en Pozuelo de Alarcón, otro en Madrid, y por último, el que nuestros antiaéreos derribaron en los campos intermedios a Torrejón de Velasco y a

En el día de hoy se agudizan doblemente los acontecimientos. Claro está que, como siempre, los dirigentes marxistas, sin escrúpulo, espectadores del circo de sangre, Janzaran los mesnadas de incautos e indigestos bolchevistas a las trincheras, llevándoles paso a paso, con la pauta de nuevos y fantásticos planes de operaciones y ensordecidos con estridencias de cadenas y engranajes, con lo que pretenden dilatar su vida.

S guen la gastada táctica de preocupar a la opinión aletargada del pueblo madrileño, fingiendo ataques que son para nosotros el respingo impertinente de la baba cruenta que la fiera vomita cuando e siente acorralada y vencida.

A la hora de transmitir esta cró ica nos llega una noticia interesantísima. Ďesde los montículos cercanos al pueblo de Brunete ve mos con claridad y exactitud un uego intenso.

No es necesario certificar que lo provocado la canalla, asesina mujeres y niños indefensos. onocida es su táctica abrumado Cuando se sienten vencidos, no escatiman medios, por inmoraes y sangrientos que sean, para p salir más o menos airosos de la l eracion.

Nuestras tropas tenían en casi completo cerco a la brigada comuista que intentó en días pasados, gredir nuestras ciudades cercanas este sector. Para ello, han tenido uatro días de intenso bombardeo. Los bombarderos rojos rodaron on insistencia sobre estos pueblos ausando daños, sin que por esto consiguieron ningún objetivo mi

🖟 Así son sus victorias. Ametrallan en Navalcarnero a los niños que alen del colegio, hiriendo y malando a muchos de ellos.

FERNANDO ORS

El gran cronista de guerra ha marchado del frente de V zcaya y reanudará dentro de unos días sus informaciones en

EL ALCAZAR

desde otros frentes, a los que se traslada para informar a sus lectores.

Los ataques rojos LOS VIOLENTISIMOS 212QUES POJOS EN rechazados

Las fuerzas atacantes sufrieron millares de bajas en varlos frentes

Desastre rojo atacar

Navalcarnero.— (Información especial para El Alcázar).—En el día de hoy, como en el de ayer, el enemigo ha seguido su empeñado ataque por el Oeste y el sector Norte del Tajo.

Como en los días de noviembre, hemos vivido la guerra en medio del entusiasmo de nues tros soldados, que han gritado hoy como ayer «¡a Madrid, a Madridt, ante los ataques marxistas, que si bien han sido de los más duros registrados en la gue rra, han sabido contenerlos nuestros soldados con un aplomo y una serenidad que embarga, emociona, hace gritar con fuerza: ¡La victoria es nuestra!

El cielo, cuajada de aviones y de nubecillas de artiaéreos; por la tierra se elevan las humaredas de los cañonazos y de las bombas.

La carretera de B-unete nos recuerda los días de su conquis ta; pero hoy blanca y alegre, y no como aquellos días, cuajada de cadáveres rojos y de artefac tos de guerra abandonados.

Ayer quedaron rodeados entre Brunete v Sevilleja no pocos contingentes rojos con sus tan ques en número muy cercano a cuarenta. En este ataque ini ciado ayer por el enemigo. tras el tremendo fracaso del Norte, han empleado los rojos más dej cuarenta mil hombres.

Brunete se hallaba desguarnecido. Un brigada y varios guar diasciviles, a más de alguna otra fuerza de segunda línea pudie ron ser evacuados antes del ataque.

Hoy nuestra aviación bombar deó con gran intensidad todas las posiciones rojas. Una gran cantidad de trimotores y cazas nacionales evolucionaron todo el día por el frente madrileño, en tablando nuestros cazas varios combates con la aviación roja, ayudados por nuestros anti

En total fueron derribados seis aparatos. Uno cavó por Pozuelo; en Retamares vino al suelo otro que vencieron nuestros antiaéreos, y por Navalcarnero y el sector oeste en lucha, cayeron los restantes.

Elenemigo, desde Brunete, inició un fuertísimo ataque a nuestras posiciones de Villanueva del Pardillo y de la Cañada; iba pre cedido de carros rusos; pero nuestros soldados, firmes, rechazaron con energía el ataque rojo, no ya sin retroceder un palmo sino haciéndoles retroceder desordenadamente, a pesar del enorfrió gran cantidad de bajas dejando sobre el terreno algunos cadáveres.

Otro ataque rojo con cerca de veinticinco mil hombres tuvo lugar por el barrio de Usera, donde también fué rechazado el ene-

En resumen: con los grandes ataques de este segundo día de ofensiva, no han conseguido más que caer de nuevo en el fracaso y dejar triunfante a nues-

Párrafo aparte hay que dedicar

a nuestra ofensiva. Por Brunete, donde ya está señalado el número enorme de fuerza roja que se encuentran, nuestras fuerzas han atacado, estrechando la bolsa

que está a punto de cerrarse. La Aviación, cuya actuación fué brillantísima, descargó de manera muy dura, y nuestras baterías no han cesado ni un mo mento en sus tiros rápidos.

Por la tarde seguia la acción de nuestro Ejército sobre este rincón de Brunete y los rojos seguian replegándose.

un contraataque a Castro Ale sufrieron los rojos grandes pérdidas

Boletin Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.-Frente de Vizcaya.-El enemigo, reforzado por algunos batallones, intentó recuperar las alturas de Castro Ale, contratacando algunas de nuestras posiciones ante las que sufrió un serio descalabro, quedando las laderas salpicadas de numerosos muertos.

Frente de Santander. León y Asturias — Tiroteos. EJEKCITO DEL CENTRO. — Frente de Madrid. — Continuó la presión enemiga en el sector de B unete, rechazando los violentisimos ataques, que causaron a los rojos millares de bajas. Las posiciones de Quijorna y Villanueva del Castillo, resistieron los reiterados ataques, que deshicieron materialmente a las fuerzas asaltantes. Otra de las posiciones atacadas fué el Barrio de Usera de la capital, que desde el día de ayer sufrió los ataques del enemigo, después de una concentración terrible de fuego artillero. Los ataques, precedidos por numerosos carros rusos, fueron completamente rechazados, causándose al enemigo numerosísimas bajas, de las que muchos centenares de muertos aparecen abandonados

Frente de Soria.—En este frente se realizó un ataque enemigo a Copernal, causando al enemigo numerosas bajas.

Frente de Aragón.—Tiroteos. EJERCITO DEL SUR.—En Andalucía se ha limpiado de enemigos el sector de Alcalá la Real donde algunas partidas intentaron infiltrarse apoderándose de unos cortijos. Fueron desalojados por nuestras fuerzas que les causaron un centenar de bajas entre muertos y heridos, poniéndoles en fuga y recogiéndolos mucho armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.-En el aire han sido derribados seis aviones enemigos seguros y dos probables.

Salamanca, 7 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalssimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ya están preparando en Valencia un local para la próxima mascarada parlamentaria

Valencia, 7.—Han comenzado las obras de adaptación de los locales del nuevo «Congreso de los Diputados».

Se prepara, como es sabido, una nueva mascarada parlamentaria a la que asistirá una especie de oposición masónica formada por me contingente. El enemigo su- Portela, Maura y otros «conservadores» de triángulo y mandil.

Perfil del día

Está sobre el tapete, en las cancille rías, la cuestión del reconocimiento del Gobierno nacional español como belige · rante. Alemania e Italia, al formular últi mamente sus contrapropuestas acerca del control, planteó de modo formal ese tema, y respecto de él tendrán que pronunciaise las demás potencias del Comité de Lon-

Es evidente el derecho de la España nacional a que, al menos, se la reconozca beligerancia. Tiene títulos sobrados para ello. Reune las condiciones juríd cas señaladas por el Derecho internacional a tal efecto. El Gobierno Franco domina la mayor parte del territorio español, lo tiene perfectamente organizado y cuenta con un Ejército poderoso y triunfante. No es mucho que las potencias extranjeras, que siguen reconociendo oficialmente a ese Comité rojo de Valencia, reconozcan si quiera ai Gobierno nacional su calidad de beligerante.

De todos modos, tenemos ese dere cho, y lo seguiremos teniendo aunque no nos lo reconozcan. Pero los Gobiernos de las grandes potencias, cuya neutrali dad en la guerra española es más que dudosa, tienen ahora una ocasión opor tuna para demostrar la imparcialida d que invocan, haciéndonos, por lo menos, la justicia de reconocernos como belige-

Pardillo Se ha tomado el puerto de Somiedo

Oviedo, 7.-En la madrugada de ayer fuerzas de León divididas en tres columnas, ocuparon, a las nueve horas, el puerto de Somiedo. La hábil maniobra, llevada a cabo por el jefe de las fuerzas, dió lugar a que el enemigo sufriera una gran desorientación. Destruído ese frente, las dos columnas que desde el valle del Cin avanzaban hacia el Norte en dirección al puerto de Somicdo, en rápido avance nuestras fuerzas desalojaron sucesivamente las posicioues que el enemigo tenía en gran número, fortificadas No les dió tiempo a organizarse, y cuál sería su asombio cuando pretendiendo querer escapar por el puerto de Somiedo, una columna que nuestros soldados titularon la «columna fantasma», mediante una marcha prodigiosa por terreno accidentísimo y mediante un golpe de auducia, se quedó situa la a la retaguardia del enemigo, ocupando la Peña del Diente (altura al E. sobre la carretera en el mismo puerto), y tomó el poblado del puerto de Somiedo, cortando la linea de retirada

del enenigo, que quedó cercado. Tomó también parte en la operación una columna de Asturias, que avanzó desde el Cordón por la divisoria de las provincias de León y Asturias y se castigó duramente al poco enemigo que había conseguido escapar A la hora de dar el parte se lleva recogido por la columna de Lcon 133 muertos, entre ellos un capit in. dos tenientes y un sargento; 65 prisioneros, 184 fusiles, dos morteros, cinco sacos de granadas de mort'ro, cien mil cartuchos de fusil y de granadas, gran cantidad de granadas de mano, material de fortificación, de cocina y víveres

El número total de posiciones tomadas a los rojos en este copo ha sido de trece. y se considera la operación más importante llevada a cabo en este frente.

Moscou destituye a jefes y oficiales del Ejército siberiano

Moscou.—Ha sido destituído el general en jefe de Artillería de la Siberia, así como nume-osos oficiales del Ejército.

tes rojos a los suyos

Bilbao, 7.-Las vanguardias del Ejército español recibieron la visita de un camión ocupado por milicia nos anarquistas que gritaban desaforadamente: *¡Viva Bilbao anar

Cuando se dieron cuenta del error que habían sufrido hicieron vivas protestas de su inocencia.

Para gastos «menores» llevaban los mificianos en el camión 38.000 pesetas y 42 kilos de objetos de

Los anarquistas capturados confesaron que les habían dicho que los «gudaris» continuaban sus brillantes avances y que ignoraban que Bilbao hubiera caído en poder de los nacionales.

Se refuerza la guardia de Azaña

Valencia, 7.-Se ha publicado en la «Gaceta» roja una disposición por la cual se refuerza la guardia personal de Azaña, que en adelante estará integrada por cien fusileros, que dispondrán además de ametralladoras y transmisiones

Ayguadé en gravísimo estado

Salamanca. 7—En Barcelona se encuentra en gravísimo estado, el ministro catalanista Ayguadé, que a con ecuencia del accidente de automóvil, ha sufrido la rotura de la columna vertebral.

Vázquez Humasqué no llevó billete de vuelta

Valencia. - En vista de que Vázquez Humasqué, que había marchado al extranjero, no ha regresado a la España roja ni tiene el propósito de volver, la «Gaceta» publica hoy una orden destituyén

La vacante no ha sido aún cubierta.

Recuperación de botellas vacias de oxigeno, acetileno y aire

Aviso a los Consumidores

Autorizados por el señor coronel jefe de industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire que tengan botellas vacías procedente de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid, y los documentos respectivos de envío, se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A. Carreera de Madrid. Valladolid.

Apartado, núm, 133 Valladolid. De la reten ión indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS YESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazado ra, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

como engañan los dirigen- Se reproducen en Santander las protestas callejeras y las luchas entre marxistas y libertarios

Explosión de un camión con granadas

Valencia, 7.—En la carretera del Puerto, a la altura de la calle del actor Llorens, marchaba un camión en dirección a la capital, cuando una violenta explosión conmovió toda la zona.

Iba cargado con gran cantidad de granadas. Ignorándose la causa, una de ellas estalló, prendiendo enseguida las demás.

Ocho muertos y once heridos se llevan hasta ahora recogidos.

Se formó una manifestación para protest**ar** del hecho, pero fué violentamente disuelta.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

Milán, 7.—Se han vuelto a re gistrar en Santander gravísimos incidentes callejeros con motivo Un CUADRO DEI DENETA MOde proseguir las manifestaciones de mujeres que piden la rendición de la capital de la Montaña al Generalisimo Franco. Las manifestantes han sido brutalmente ametralladas en la calle. Por otra parte, entre anarquistas y social comunistas se han originado violentísimos choques. El de mayor importancia tuvo como escenario los alrededores de Santander. Los grupos anarquis tas, más numerosos y bien dotados de armamento, hicieron frente a los comunistas y socialistas, entablándose una verdadera batalla campal. Después fueron retirados 37 heridos; tres de estos fallecieron a poco de ser llevados al Hospital. Además se practicaron muchas detenciones.

la para la Diputación alavesa

Vitoria.—La Diputación alavesa, en su deseo de rendir un homenaje al general Mola, ha encargado a un ilustre pintor un cuadro retrato del glorioso general. Será colocado en la sala de la Presidencia, donde el general Mola pasó muchas horas estudiando sus planes para la ofensiva de Vizcaya.—(Fa

VINOS 661 COÑAC

JEREZ

El derrumbamiento del franco

¿La Banca de la zona de Franco no admite moneda francesa?

Persona bien enterada y de absoluta solvencia nos informa que la Banca española—esta no puede ser otra que la de la España de Franco ha suspendido totalmente sus compras de moneda francesa.

Solo a titulo de rumor damos esta noticia de gran importancia y transcendencia que pone de relieve la triste situación a que ha llevado al vecino país francés la policía del Frente Popular.

«BAZAR ESPAÑOL»

JOSE GARCIA DIAZ

Ferretería, Baterías de cocina, **Pinturas**

San Francisco, 5.—Telf. 2410 CADIZ

Burgos E en

Visitas al presidente l

Burgos.-El presidente de la Junta Técnica del Estado recibió hoy diversas visitas, entre ellas la del jefe de Propaganda, don Vicente Gay.

Un convov de víveres para Santander :-: :-:

El Auxilio Social está organizando un convoy de víveres para cuando sea liberada la capital de la Montaña. Son muchos los donativos que se reciben a este objeto.

Suenan las sirenas...

Esta tarde, a las nueve, sonaron las sirenas de alarma. A esa hora los paseos rebosaban de anima ción. El público acudió a los refugios, dando muestras de orden y ciudadanía ejemplares. Por fortuna, no ocurrió al fin ninguna novedad, y prontamente volvió la tranquilidad a todas partes.

La suscripción para el «España» :-: :-:

La suscripción para el acorazado «España» alcanza ya la suma de 12.500 pesetas en esta provin

Disposiciones del Boletín del Estado

El «Boletín oficial del Estado». publica una relación de la Comisión de Hacienda haciendo constar las declaraciones de haberes pasi vos acordados para la segunda quincena de junio de 1937 a favor de las personas que se mencionan.

Por una orden de la Secretaria Sociedad Castellana de Oxígeno, de Guerra se dispone que las hojas de servicio de los jefes y oficia les farmacéuticos estén en la lefatura de Servicios Farmacéuticos del Estado.

> Por otra orden se concede la Medalla Militar al cabo de Infantería Ignacio García de Rey, que el 14 de mayo fué herido en un ata que rojo a nuestras posiciones, resultando con graves lesiones de metralla. Curado rápidamente, se incorporó a la línea de fuego, don de recibió una segunda y tercera heridas, la última en la pierna, que se sujetó con un pañuelo, pidiendo, después de la cura de urgencia. autorización para volver a las trincheras. Se incorporó a ellas, sien do obligado a retirarse con el fin de detener la intensa hemorragia

Igualmente se pide la Medalla de Sufrimientos por la Patria para el pesada núm. 4, don Joaquín López Varela; el capitán del regimiento de Ingenieros de Transmisiones, don Bonifacio Abad, y el alférez de Infantería, don Jorge Arias He

Por la Sección de Marina se pu de la Junta Técnica blica una orden general del Depar tamento de Cádiz comunicando la incoación de expediente para conceder la Laureada al capitán de corbeta don Manuel Júnico Caste do, que el 8 de agosto del 36, protegiendo un convoy de vapores-correos que conducían fuerzas de Ceuta a Algeciras, y con el fin de evitar que el destroyer rojo «Alcalá Galiano» prosiguiera su fuego contra estos barcos transportes, dirigió contra él un fuerte contra ataque, logrando poner en fuga al buque rojo y consiguiendo que el convoy entrase en Algeciras sin novedad.

La festividad de

Con motivo de la festividad de San Fermín, Patrón de Navarra, los requetés y demás combatientes navarros aquí residentes celebrarán una misa solemne por los muertos de Navarra caídos glorio samente en los frentes. La misa tendrá lugar en la capilla del Hospital de San José. Han sido invi tados el pueblo burgalés y los sim patizantes con los heroicos requetés navarros.—(Faro).

Los actos de violencia en Barcelona

Barcelona, 7.—Recordarán ustedes que en los primeros días del pasado mes de mayo caveron en las calles de Barcelona 2.500 anarquistas y sindicalistas que fueron ametrallados por las fuerzas del gobierno republicano a las órdenes del general Pozas, dictador militar de Cataluña.

Pues bien, en el mes de junio le ha tocado el turno al partido comunista a juzgar por las siguientes líneas que copiamos del periódico «Fragua Social», órgano de la Confederación Nacional del Tabajo en Levante y que dicen así:

«Desde hace algún tiempo venía ocupándose la prensa confederal de la región centro de una serie de actos de violencia. Los autores de estos repugnantes hechos que sembraban el terror en la retaguardia se escudaban tras el carnet del partido comunista. Los Tribunales Popu-San Fermin :-: lares han fallado ya estos crimenes que resultan tan abominables y tan concluyer tes las pruebas, que han sido condenados a muerte los procesados Marcelino Roquero, alcalde de Villanueva de Alcaudete; Eloy Díaz, alcalde de Villanueva de Santiago; a 30 años de prisión otros cuatro afiliados al partido comunista; a 15 años otros cuatro miembros de dicho partido y a nueve años otros tres.

> El órgano de la C. N T. hace el siguiente comentario: «Este es el primero de los procesos abiertos para castigar a las pandillas de ban didos que tuvieron la habilidad de refugiarse en un partido político.

> En resumen: según el ógano proletario, los comunistas son seres repugnantes. Y como los de la C. N. T. y F. A. I. fueron ametrallados en Barcelona y Valencia por «facciosos», la conclusión es clarísima, la falta absoluta de personas decentes en la zona roja.

DE LA ZONA ROJA

La presencia de oficiales extranjeros en la

Cuáles son los espectáculos que triunfan en Madrid

Madrid.—El general Miaja ha querido mostrarse decidido protector del gran teatro.

Y a tal efecto ha hecho unas declaraciones que ayer recogió Unión Radio, que nos dan la medida de cómo a dan de gustos los madrileños marxistas.

Miaja se quejaba de que mientras el Español y la Zarzuela llevaban una vida precaria porque nadie iba a ellos a admirar las grandes obras dramáticas y líricas, se llenaban hasta desbordar los espectáculos pornográficos, que ahora abundan como nunca en la capital.

De continuar esto así—ha dicho Miaja—daré or den de que se cierren esos locales, que hacen una vergonzosa competencia a nuestros templos de arte auténtico.

En Madrid falta hasta la cerveza

Madrid.—Un locutor marxista, al dar cuenta aver de la vida en los frentes rojos de Madrid, decía que así como a los milicianos no les falta cerveza, los bebedores madrileños tienen que andar de la Ceca a la Meca, por todos los rincones de Madrid, en capitán del regimiento de Artillería busca de un establecimiento donde no se haya ago tado el líquido, pues cada día se fabrica menos cer veza en la capital.

Incidentes en Cartagena

Murcia.—Se reciben noticias de Cartagena de un grave suceso ocurrido en aquella ciudad.

Numerosos oficiales rusos han venido para hacerse cargo de la escuadra roja, embotellada en Cartagena por falta de oficialidad. Entre ellos y los escasos que aun quedan españoles existe una gran tirantez. En un cabaret de esta población se encontraban los extranjeros cuando entró un oficial rojo, que, sin previo aviso, comenzó a disparar su pistola, hiriendo gravisimamente a dos de ellos. El agresor, a continuación, se disparó un tiro en la cabeza, pero sólo consiguió producirse una herida

Desmanes en las calles de Madrid

Madrid.—El periódico «Informaciones» pide con amargura al Gobierno rojo que sea inflexible en el cumplimiento del deber.

Y a continuación se lamenta de los desmanes que se producen, a cargo de ciertos individuos incontrolables, en las calles madrileñas, todas las noches

Siguen los disturbios

Bujaraloz.—Después de la detención de un oficial y varios sargentos, han continuado los incidentes.

Los compañeros organizaron un plante, produciéndose sangrientos incidentes al intentar reprimirlo, que causaron cuatro muertos y varios he-

EXTRANJERO

¿Rectifica la Gran Bretaña su posición?

un discurso en Bouchton Warwich vios hospitales ingleses. Shire, próximo a Alcester, en el cual examinó la situación de Espa · opinión de que el Mediterraneo es

del Gobierno británico es impedir más importantes. El desinterés in-Declaró que el principal objetivo una extensión de la guerra de Es paña para más allá de la península debe, pués, dar lugar a conclusio y asegurar la integridad territorial de España.

Nosotros deseamos relaciones amistosas y normales con España sin hacer distinciones para con este o aquel Gobierno. Observa mos minuciosamente la No Intervención, y el auxilio inglés fué concedido a los refugiados de las dos partes en lucha.

En estas últimas semanas prosirran parte de la población de Ma para la paz.

Londres, 7.-Eden pronució hoy | drid, vía Valencia, a bordo de na

Inglaterra continúa teniendo la no solo un corredor de paso para Inglaterra sino una de sus vías g'és sobre la cuestión española no nes acerca de un desinterés que atañe a sus propios intereses que puedan estar en juego en las aguas españolas o en sus carreteras co merciales.

Las re'aciones de Inglaterra con Francia son excelentes y esta amistad no es dirigida contra nadie. Las relaciones de Inglaterra con los Estados Unidos son igualmente muy buenas.

Eden declaró finalmente: Nuesguieron las negociacionos entre tro programa de rearme es consilos representantes británicos y el derado por casi todas las nacio gobierno» de Valencia a fin de nes y sobre todo por las pequeñas ransportar lo antes posible una naciones, como una contribución

Norteamérica no quiere construir barcos, Incendio en una refineria de pede guerra para Rusia

Washington.—El Almirantazgo norteamericano se ha opuesto a que varias empresas privadas norteamericanas construyan buques de guerra por encargo de los Soviets. El pedido está hecho en firme y los contratos redactados, sólo falta el consentimiento del Gobierno de los Estados Unidos.

El Estado Mayor de la Marina norteamericana considera peligroso que los soviets pudieran contar con unidades como las que proyectan, porque en tiempo futuro podrían emplearse en el Pacífico contra los intereses de los Estados Unidos.

Los Soviets intentan formar una escuadra en el Pacífico, cuyas nuevas unidades serían tres acorazados de 35.000 toneladas cada uno, numerosos submarinos y torpederos.

Lo que ha costado a Francia la experiencia marxista

Paris.-- Le Matin hace notar que la «experiencia» Blum ha costado al Banco de Francia mil toneladas de oro. Recuerda una cita de Reynaud en la Cámara en la que leyendo estadísticas hacía notar que en 1934, las reservas auríferas del Banco de Francia eran de 5.059 toneladas; en junio de 1936, fecha de la constitución del Gobierno del Frente Popular, sumaban 3.636 toneladas, cantidad que ha bajado a 2.698 toneladas y que descenderá a 2.504 toneladas en cuanto se haga el próximo reembolso a Londres.

El periódico hace presente que es mejor contar en toneladas y no en francos, moneda a la que se hace modificar todos los semestres

tròleo de Paris

Paris, 7 (madrugada).—En los alrededores de esta ciudad se declaró anoche un gran incendio en una refinería de petróleo. Se desconocen aún las pérdidas causadas, visto que 300.000 toneladas de petróleo fueron pastos de las lla-

La lotal relirada de las fuerzas soviéticas de las islas Amur

Shanghai, 7.—Según informes aquí recibidos, parece confirmarse la total retirada de las fuerzas soviéticas de las islas del río Amur.

España nos da el ejemplo de un pueblo heroico que se defiende contra el bolchevismo mundial»

Stuttgart.—En un discurso pro junciado en esta ciudad, en el sialista de Wurtemberg, ante cerca le ciento veinte mil personas, el loctor Hans Frank ha declarado:

«Nacionales socialistas: Nosoros proclamamos abiertamente que deseamos que España triunfe del bolchevismo. Después de más de un año, España nos da el ejemplo de un pueblo heroico que se defiende con todas sus fuerzas contra el bolchevismo mundial.

Estamos firmemente decididos a hacer todo lo que pueda servir a a paz. Pero si se quiere conser varla es preciso hacer justicia a nuestro pueblo. En la cuestión colonial, precisamente, las grandes potencias mundiales tienen oca sión de mostrar su deseo de paz y de justicia.

Heanudan el trabajo las fábricas de acero de Cleveland

Cleveland, 7 (madrugada).—Las ábricas de la República Steél Company reanudaron hoy el trabajo, que estaba suspendido desde hace siete semanas, con un equipo de 6.500 obreros. Como se sabe, los rabajos estaban paralizados, debi

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA. PAPELERIA y ENCUADERNACION COMERCIO. 57 - TOLEDO

Congreso del distrito nacional so Una gran inundación al norte de Shanghai

Shanghai, 7.—Al norte de esta ciudad quedó inundada por las aguas una región de 540 kilómetros cuadrados. Mil personas fueron al canzadas por los efectos de la inundación.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN» JOSE MEDINA CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24 **SEVILLA**

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QUIJANO PUERTO DE SANTA MARIA CADIZ

Bar Inglés

Sobrinos de Fernando de ejercicios consistirá en el encuen-

Labra y C.a S. en C. ÇADIZ

Almacén de Tejidos y Confecciones

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

El Ejército italiano en maniobras

Participan la Aeronáutica y la Escuadra

bras del Ejército italiano que se montaña. iniciarán próximamente se desarrollarán en la Alta Italia y en Sicilia. Los ejercicios en la Alta Italia tendrán como protagonictas las unidades ligeras y motorizadas, que realizarán un avance; entre las vanguardias que intentan lograr la hi potética ruptura del frente y sacar el máximo provecho del éxito iniciado, está una reserva motorizada que tendrá la misión de taponar la fractura y obrar con arregio a las consecuencias.

Las maniobras en Sicilia occi dental, en las cuales tomarán parte dos Cuerpos de Ejército, con Marina y Aeronáutica, tendrán como comienzo una operación de desembarco. a la que se opondrán las defensas costeras, con la circuns tancia que la Marina de la parte atacada por el éxito de los combates navales no esté en condiciones para oponerse a la iniciativa adversaria. La segunda parte de los

Roma, 7.—Las grandes manio- itro de unidades terrestres en la ibrigadas blindadas que tienen la

el curso de las maniobras misiones situación de defensa, para después de extraordinaria importancia.

Tanto en las maniobras en la Alta Italia como en aquellas de la Sicilia, se emplearán los nuevos medios y las nuevas unidados re | navales que han de tener lugar sultantes de la motorización, y próximamente en dos zonas, al Sur entre las cuales las mencionadas ly Oeste del país italiano.

principal función de quebrar las La Armada aérea tendrá durante líneas enemigas organizadas en ensanchar el terreno conquistado.

> Roma, 7.—Continúan los preparativos de las grandes maniobras

gratitud de Oliveira Salazar a

Berlin, 7 (madrugada).—El canciller Hitler ha recibido un cariño so telegrama del presidente del Go- El general George continuarà perbierno de Portugal, señor Oliveira objeto en Lisboa.

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Salazar, agradeciéndole su felici- teneciendo, al cumplir la edad de tación por haber resultado indemne del criminal atentado de que sué retiro, al Consejo Supremo de Guerra francés

París, 7.—Informan de Nancy a «Le Matin» que el general George, miembro del Consejo Supremo de Guerra, alcanzará el límite de edad en agosto próximo; pero que excepcionalmente continuará aún tres ños como miembro de dicho Co sejo. El general George fué jefe del Gabinete militar del ministro de la Guerra Maginot, y resultó herido en el atentado contra el rey Alejandro de Yugoeslavia en Marsella.

BAR CENTRO Pedraza y Fernández Plaza del Generalisimo Franco Talavera de la Reina

Queipo de Llano, 3 GOSECHADOTAS "MC COMICK

Tractores para aceites pesados. Gradas. Sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Garteiz Hermanos. Gernio y Compañia

SEVILLA CADIZ Avenida de Queipo de Llano, núm. 44.

Palomino

Coñac

JEREZ

dados

Lavida

en Toledo | Los precios de venta al detall, acorla Junta municipal de Abastos

GOBIERNO CIVIL

En la mañana de hoy el señor ? gobernador civil recibió diversas visitas de alcaldes de pueblos de la provincia.

Ta b én le ha visitado don Vicente Marín, abogado del Estado, quien ha tomado posesión de su legación de Orden Público, 1,965 cargo en la Delegación de Hacienda. Dicho señor, manifesto el senor Cirujano, me ha hecho entrega de una sortija de oro con tres con destino a la suscripción na cio ral

El Comandante Jefe del 8 a Ba talión de Bailén, don Jósé Carva ial. ha remuido 1 247 15 pesetas, recaudadas entre los J.fes, oficia les, clases y soldados de dicho Batallón, y con destino a la sus cripción para la Marina de Guerra. Fernando VII.

También las niñas y niños de la Escuela de Puebla de Montalbán han enviado con el mismo fin 25,00 pesetas.

FARMACIA DE GUARDIA

- E · h · v · rri -PLATA, NUM. 23

TRANVIAS DE SEVILLA S.A

Gorzalo B bao, 1

Explotación de líneas Urbanas e interurbanas.

Sección de Publicidad en coches Gómez Puebla, 5. y postes en relación con las principales Agencias.

Teléfono, 24.840

Gobierno

Suscripción nacional

Por multas impuestas por la De

Don Amadeo Tobía Martín, del pueblo de Moraleja (Madrid), un ajustador de oro de señora, un brillantes y una pulsera de oro, ajustador de oro, abierto, de caba únicas alhajas que le quedaban, llero y una sortija de señora con cinco brillantes.

Don Juan Arévalo Roldán, las monedas de plata siguientes: una moneda de diez centavos de los Estados Unidos Mejicanos, otra moneda napoleónica de la Repú blica francesa (pequeña), otra de Carlos III otra antigua y otra de 2 70; id. «Albo» bote de cuarto id

Acorazado «España»

Jefes, oficiales, clases e indivi-duos de tropa del tercer batal ón de Tenerife y personal de la undé cima pieza de antitanques, 1 714 10 pesetas; un soldado de la cuarta compañía del segundo tabor de Regulares de Tetuán, 100; el jefe local de F. E. T. de las Jons, don Autonio Castaño, flechas y pelayos del pueblo de Hormigos, 75; per sonal de la Academia de Infantería: capitán don José Torres Pardo, 25, maestro trompeta Faustino García, 5; maestro de Banda don Mariano Tendero Manzaneque. 2; pensio nista don Marcelino Fernández 5; las niñas Carmencita y Vitorinita Campos Aragonés, 25; don Adrián

Resumen total en pesetas: Sus cripción nacional, 1.965; Acoraza do España, 1.956,10. Total entrel gado, 3.921,10 pesetas.

tas kilo; florete, 2,00; cuadradillo,

Arroz.—Bomba, 2,40 pesetas

Bacalao.-Escocia. 400 pesetas ki'o; Islandia, 3.50; Noruega, 3,50.

Bujias.—Corrientes, 3,90 pese tas docena.

Aceite.—Corriente 1,ª, 1,90 pe setas litro; fino 1.ª, 2 00.

Café,—Torrefacto corriente 15 00 pesetas kilo.

Conservas vegetales.—Guisan tes, bote de medio kilo. 1 00 uno íd., bote de cuarto íd, 0,55; pimien to, bote de medio id, 1 10; id, bote de cuarto id. 0.60; id, bote de octa vo id. 0 35; Tomate, bote de medio kilo, 0 60; id, bote decuarto id, 0 35.

Conservas de pescado.—Sal món «A bo», bote de medio kilo 1 50; id, varias marcas bote de me dio kilo 2 25; Sardinas, aceite y tomate lata 18 mm. 0 40; id id id, lata 200 gramos, 0 55; id id id, la ta 400 id, 1,00; id id id, lata 750 id, 1,50.

Conservas en dulce.—Carne de membrillo 1.a, 3 50 kilo; mermela das variadas, bote de medio kilo, 1,25 uno; frutas al natural, 1,60 lata. (Antes Hotel de France et París)

Chocolate. - Número cinco, 1,30 libra; id seis, 1 50; id siete, 2 00 Harinas.—Almorta, 0,80 kilo; trigo, 0 80.

Emburidos.—Longaniza Impe J. Paredes: rial, 12 00 kilo; id Cantimpalo.

Azúcar,—Blanquilla, 1,65 pese [corriente 1.a, 10 00; id id 2.a, 8.00. Huevos.—Huevos, 3,60 do rena; Ja nones —En limpio, 15 50 kilo. enteros, 9 50.

Garbanzos — Garbanzos de 48/50 gramos, 2 00; id de 50/55 id, 180; id de 60/63 id, 1,60; id de 90/100 id, 1.40.

Judías.—Arenal 1.ª kilo, 170; Barco 1.ª, 160; Pintas 1.ª. 1.40. Lentejas. - Número 6, kilo, 1,30;

ídem 7, 1.40 Jibones, - Verde 1,a, kilo, 1,70; pinta azul, 1 70; blanco, 2 00.

Varios.—Patatas, kilo. 0 75; sal molida y en grano, 025; sopa, 1 20; tocino, 3 50; vino corriente de mesa, 800 arroba; leche con densada, 1 90 bote.

Todo comprador está obligado a velar por el cumplimiento exacto de estas disposiciones y cua quier agente de la autoridad deberá in tervenir para hacerlas respetar cuando observen posibilidad de quebrantarias.

"Gran Hotel"

12,00; id Salamanca 1.a, 11,00; id Dotado de todo contor

CADIZ

Propietario

MADRINAS DE GUERRA

Horacio Prat Cárdena y Francis

co Velasco, los suboficiales don

Salvador Guerra Alemán, José En

riquez Pérez, Manuel Pérez y José

Santana, todos pertenecientes al Se

gundo Batallón Expedicionario de

Canarias; Antonio Montés de Oca,

Antonio Roche, Francisco Pérez

R cardo Irizar y Emilio Alcalde y

de Boróx: Hilario Maján Fonte

chas, Pascasio Velasco Alonso,

Senén de la Sierra M jías, M guel

de la Flor Laguna, Andrés Mon

toya Sánchez, Jrónimo Tomé

Zambrano, Mariano Moya Sam

per, Marcos Mortelo Ramantinez,

Agustin Martinez Sáez, José Rin

con Rodríguez, José Santofimia

Rodríguez, Angel González Palo

mo, Miguel R co H guera, Miguel

Pueyo Sal, Fulgencio Otiz Serra

do. Lorenzo Rodríguez Bautista

y José Cátedra Garrido; Donato

Sánchez Velasco, y los soldados

Aeumaldo Fernárdez, Carlos del

Cerro, Emiliano Pantoja, Antonio

I ménez y Tomás Fernández, del

Batallon de Voluntarios de To-

ledo, 2 a Compañía.

Los guardias civiles del puesto

Carlos Piaza del Río.

Solicitan madrinas de Guerra:

Mes Carmelitano

ESPECTACULOS

CINE MODERNO (el cine

de los éxitos). Hoy, a las 5 30 y 7 30 en punto, El jinete alado, por Werren Humer y

CINE IMPERIO (de los flachas). Hov. a las 5 30. 7 30 en punto El hombre que sa-

bía demasiado por el gran

Sección Religiosa

DIA 8

SANTORAL.—Santa Isabel, rei-

na; San Adrián III, San Euge-

nio III. Papas; Santos Quilinia-

no. Colomano Procopio, Aqui-

La misa de mañana es en honor

de Santa Jabel, reina. Rito doble-

ornamentos blancos, misa Cog,

Santa Isabel de Portugal

alabar a Dios en las obras de I-a-

bel. Fué la santa h ja de Pedro III,

rey de Aragón, y heredó con el

nombre las virtudes de su gran tía

cía que había de aventajar a todas

las mujeres salidas como ella de

Casó con Dionisio, rey de Por-

Tenía el don singular de resta

Al enviudar, hizose terciaria

franciscana, distribuyendo entre

los pobres sus riquezas y compran-

do con su valor la perla preciosa

de la vida eterna. Murió por fin en

Coimbra en 1335, y su cuerpo se

blecer la paz allí donde reinaba la

Su padre, al ver su santidad, de-

Santa Isabel de Hungría.

uivisión y la guerra.

conservó incorrupto.

sangre real

La Iglesia nos exhorta hoy a

novi...», oración primera propia.

la, Priscila y Auspicio.

Keri Taylor.

actor Peter Lorre.

Durante todo el mes de julio se hará el Ejercicio del mes en honor de la Virgen del Carmen; por la tarde, a las siete y media, nove-

Todos los días, desde el 7, por la mañana a las ocho, Misa solemne, siguiendo el Ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las sie'e y media, Exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, Plegaria, Sermón, Novena, Canto Eucarístico, Reserva e Himno final.

Los días 10 y 15, por la tarde, al final del Ejercicio, se cantarán salves solemnes.

Predicará los sermones del Novenario el Rodo. P. Valentín de San José, Vicario provincial.

DELEGACION DE HACIENDA

S ñalamiento de pagos para el día 7 de julio de 1937: Don Sarvi-Jiano Herrero Herrero, don Fernando López Arnáiz don José María Moreno, doño Elvira Mández de la Torre, don Apolonio lg esi**a**s, don Luis M rchán, don Aurelio Boned, don Silvano Cirujano, don Angel López G.a de la Marina, don José Sáinz, don Casia o Fernández, don Angel García O h a, don Julian Hernandez, don Emilio Ferraz don Pablo Alonso, don Julio Pérez, don Isaac Soler, don Antonio de la Torre, don Fermín Torres Cañamares, don Claudio F. Marcote, don Constantino Manzano, don Bernardino Santos.

Jesús Palencia

Especialidades en cafés, azúcares, y conservas de todas clases C/. de San Justo, 17

TOLEDO

Lea usted EL ALCAZAR

DICE MARIANO:

Para comer bien, en el Comedor Vasco. Y para beber buena cerveza en el Bar España. - CADIZ

Servicios Oficiales

HORAS

Telégrafos

Todos los servicios de este de- de la tarde. partamento son permanentes, ex cepto el Giro telegráfico, que sólo puede hacerse de ocho de la mañana a nueve de la noche.

Correos

la mañana. Caja Postal de Ahorros: Idem,

Certificados: Paquetes postales y envíos militares, de siete y me

dia a una menos cuarto, Venta de sellos: de nueve y me

de la larde. S'cretaria: de nueve a una de la mañana.

Comunicaciones

De Toledo a Añover de Tajo, por Yuncos, Numancia. Pantoja, Cob. ja, Alameda; salida a las trece, y llegada a las diez.

De Toledo a Magán, por Moceión y Villaseca; salida y llegada como el anterior.

De Tolsdo a Loganés, por Olías del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga Yuncos, Illescas, To rrejón, Parla y Getafe; salida a las

siete, y llegada a las veinte. Toledo a Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes del Tajo; salida a las diez, y llegada a las once.

Servicios combinados

Los coches que salen de Toledo

los que salen de éste a las nueve y media de la mañana hacia Avila, adonde tienen la llegada a las dos

Coches de Línea

Central: Armas, 10

Toledo, Leganés y viceversa

Salida de Toledo, a las siete de Giro Postal: de nueve a doce de la mañana; llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto Salida de Leganés, a las seis de la tarde,

> Toledo, Estación de Bargas y vlceversa

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana. Llegada a la de los rojos separatistas. dia de la mañana a siete y media Estación, a las once menos diez.

Combinaciones

trenes siguientes: Con el ascendente de Plasencia

para Leganés. Con el descendente de Leganés

a P asencia. Y de ambos trenes con Toledo,

haciendo el servicio de Correos.

«Arca de Noé» COMESTIBLES

MANUEL VELASCO REAL, 23 TOLEDO

COMESTIBLES

Mateo de Mora para Leganés pueden enlazar con AZACANES. 27 :-: TOLEEO

Quienes son los amigos de los rojos

Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS

ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»

Chiclana (Cádiz)

Bilbao. - En el recuento del ma 💠 terial cogido en Bilbao al enemigo, had dado pruebas irrefutables de la asistencia que los rojos han mere cido por parte de algunas naciones que dicen respetar escrupulosa mente la neutralidad ante la guerra española.

Al consabido material ruso y checoeslovaco, hay que sumar el material inglés y norteamer cano hallado en cantidades considera bles y que nos asegura la creencia, repetidas veces expuesta, de que los barcos que llegaban a los puer tos con el pretexto de favorecer la evacuación de la población civil empezaba por descargar el mate rial bélico necesario para ayuda

En el material de guerra cogido al enemigo figuraban grandes can tidades de fusites rusos, 762 ingle Estos coches enlazan con los ses de 7 con 7, ingleses Canadá 7 con 7, Level de 3 y 5 tiros, ocho milímetros japoneses americanos y gran cantidad del modelo Grass

Es muy significativo que el ene migo haya podido adquirir estas marcas por lo que sería convenien te llamar la atención del Comité ejecutivo del controlpara ver por dónde han sido adquiridos y quié nes son tan generosos donantes.

'Cosecheros de sales". S. A

Productores y Exportadores de Sal Morena de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CADIZ)

Anunciese en EL ALCAZAR

INFORMACION GENERAL

limpieza entre Valmaseda y

Milán — De Bi bao informan que entre Valmaseda y el pueblo de Ramales se están empleando pa trullas de fuerzas nacionales en una labor de gran limpieza, habien do ya capturado a gran número ae milicianos enemigos, que hos tilizaban aisladamente alastropas. Se han presentado en las filas na cionales numerosos evadidos de las filas rojas. Confiesan que la moral de los milicianos rojos está harto quebrantada por las continuas derrotas, y principalmente después de haber perdido Valma seda y todo el distrito minero e industrial que circunda a dicha El viernes se reunirá de nuevo importantisima villa.

Los ministros rojos no quieren opinar sobre Bilbao

San Sebastián. - Los corres ponsales extranjeros solicitaron de un ministro rojo les indicara la actitud del gobierno ante la pérdida y que cree no saldrá de ella ningún ha captado llamadas incompletas de la provincia de Vizcava, con stestandoles éste que no podía ha cer manifestaciones sobre este sentido, pero que su Gobierno atendería sus compromisos.

Bruno Alonso ha salido para Valencia

San Sebastián.—El llamado go Bruno Alonso, cargo impuesto por sí mismo, se ha trasladado urgen temente, acompañado de un tal Juan Ruiz, de oficio camarero, y la capital montañesa, con la misión de solicitar al Gibierno de Valencia una ayuda inmediata a la región, sin la cual consideran imposible su resistencia.

La Prensa alemana comenta la visita de Giral a París

Berlin.-La prensa alemana comenta la entrevista que ha tenido clandestino, el presidente del llamado Gobierno de Valencia, acomtratar de la angustiosa situación Esto es—dice—una prueba de la adhesión de los gobiernos por ellos representados.

Largo reanuda sus actividades políticas

San Sebastián.-La rivalidad entre Largo Caballero e Indalecio Prieto, adquiere nuevamente ca racteres de actualidad. Aquelha co menzado sus actividades políticas con objeto de arrojarlo del poder.

Los marxistas se desconciertan aras el fracaco de Castro Ale

San Sebastián.—Con la impor tantísima conquista del macizo Castro Ale, se ha vencido una de las más confiadas esperanzas en que los separatistas santanderinos cresan resistir a nuestro Ejército. El enemigo, en completa derrota, se retira, cediendo terreno. La con quista de Castro Ale se dejará sentir muy pronto en la región san tanderina.

Los duques de Windsor a Budapest

Budapest. Los duques de Wind sor llegarán a esta ca ital a pri meros de agosto, donde piensan pasar varios días.

En cajas de conservas vienen armas para los rojos

Roma.—Se sabe que en un puerto del mar Negro existe un gran cargamento para los rojos españoles, aunque éste figura co mo «conservas» para el ejército de España. Las cajas conteniendo armamento están cubiertas en su primera parte por una capa de hallegada de un barco francés que habrá de tradsportarlo.

están sometidos al contro

Londres.—Eden ha declarado a un periodista que es indudable que En torno al reconocimiento de las el gobierno de Valencia tiene mu cha más ventajas en la No Intervención que el Gobierno de Franco.

pjerce en el Mediterráneo, las fron teras portuguesas siguen vigiladas por agentes neutrales. (Faro)

el Comité de No Intervención

Londres.-El próximo viernes, día 9 se reunirá el Comité de No Intervención. Mr. Eden ha dicho que la situación sigue estacionaria nuevo acuerdo. (Faro).

dos potencias

Londres.—Parece que se estu Mientras que el control no se dia la fórmula por la cual Francia e Inglaterra piensan declarar beli gerantes al gobierno legitimo de España, (Faro)

Sigue desconociéndose el paradero de la aviadora Amelia Earth

San Francisco de California.-Sigue desconociéndose el parade ro de la aviadora americana Ame lia Barth. Ultimas noticias recibi das informan que radio Honolulu de la aviadora.

Eden dice que los rojos no Manifestaciones de simpatía a Salazar en Lisboa

Lisboa.—Imponentes manifestaciones han recorrido hoy todas las calles de la capital lusitana en protesta del criminal atentado de que ha sido objeto el Presidente de la nación vecina y del que, afortunadamente, ha salido indemne.

El pueblo portugués protesta del vil atentado

Lisboa. – En todas las poblaciones de la nación portuguesa se han celebrado manifestaciones como protesta al vil atentado de que ha sido objeto el Presidente Oliveira Salazar.

Actividad artillera en el frente santanderino

Bilbao. - La artillería ha batido energicamente las concentraciones enemigas del frente de Santander El tiempo tiende a mejorar, aunque la niebla dificulta las operaciones

Tenemos derecho a la beligerancia Después del triunfo en Castro Ale se pasan milicianos a nuestras

Reclamamos el reconocimiento de este derecho, que bernador general de Santander, tenemos independientemente de que nos lo reconozcan tanissima conquista efectuada ayer

Salamanca.—La beligerancia es una situación jurídica, en virtud de la cual los grupos organiza dos que poseen determinadas condiciones disfrutan que ostenta el cargo de alcalde de todos los derechos y quedan sujetos a los deberes que el Derecho internacional asigna a toda potencia beligerante en estado de guerra exterior.

En las relaciones con terceras potencias, que es lo que de manera más directa importa, precisamente implica igualdad absoluta de derechos y de deberes entre los dos bandos contendientes en relación con todos los otros Estados, y en lo relativo a las leyes en la guerra, tanto uno como otro beligerante, en perfecta equiparación y con iguales atributos pueden ejercer las facultades que el Derecho internacional lugar en París, aunque de un modo atribuye a toda potencia beligerante en relación a a los Estados neutrales.

Así, por ejemplo, el derecho de visita sobre todo peñado de Giral, con varios per barco extranjero, para comprobar la autenticidad sonajes del Gobierno francés, para del pabellón que enarbola, y para averiguar si transporta o no contrabando de guerra; así también el de la región que ellos controlan. derecho a confiscar las materias declaradas contra bando de guerra; así igualmente el de apresar los barcos extranjeros que traten de violar un bloqueo declarado y efectivamente ejercido por uno del bando adversario.

El derecho de beligerancia implica asimismo el de poder exigir a terceros Estados declarados neutrales la observancia del deber fundamental de im parcialidad en la lucha y de abstención en el suministro de avuda à ninguno de los beligerantes.

Deber elemental en este orden es, por parte de terceros Estados, el de no aprovceharse de la lucha, admitiendo en su territorio, como no sea en depósito y para su restitución oportuna, los frutos de la expoliación hecha en el tesoro artístico o monetario de la nación dentro de la cual se mantiene la lucha entre grupos igualmente reconocidos como engeranies.

Por ú timo, es evidente que ni las personas pertenecientes a la zona beligerante, frente al antiguo Gobierno, ni los intereses sociales ni mercantiles adscritos a dicha zona, podrán acudir en solicitud de protección en el extranjero a los cónsules dependientes de dicho Gobierno, de conde se sigue como corolario lógico de la situación jurídica de belige rancia el derecho de la autoridad organizada frente al antiguo Gobierno, y que en el orden internacional disfruta de personalidad para designar cónsules que amparen a los individuos y a los intereses comerciales de las respectivas zonas, si no se quiere incurrir en una manifiestacion de justicia incompatible con los más elementales postulados de solidaridad internacional

Caso distinto es el de la representación diplomática, que presupone la existencia del Estado que la designa; en este punto quedan en libertad las terceras potencias para admitir al representante diplomá tico de sólo uno de los bandos o los de las dos o a ninguno de ellos, ya que en este orden se trata sim plemente de la situación de beligerancia dentro del marco de la guerra sujeta a normas internacionales, sino del reconocimiento del Estado como ente polí tico en materia en la que caben apreciaciones o en la son posibles los aplazamientos.

Por el contrario, la protección de intereses de carácter permanente continuo e inaplazable de la porina. Parece ser que se espera la blación y del comercio, no puede quedar caprichosamente interrumpida por convencionalismos, ni preljuicio de tipo político internacional, que estarían abiertamente en pugna con el deber de imparcia lidad que constituye la esencia de la neutralidad, sin desatender la norma del derecho que mpone el de ber de protección allí donde surge una existencia legítima que merezca ser amparada por el órgano competente, que en este caso no puede ser otro sino la autoridad consular designada por los res pectivos grupos beligerantes.

En una palabra, la beligerancia es una situación transitoria que tiene carácter predominante de orden militar, por virtud de la cual se sujetan a las leyes internacionales de la guerra a los dos grupos beli gerantes y se atiende a las necesidades más urgen tes e inaplazables, como las de índole consular, más arriba apuntadas, en espera de la definitiva solución política que el problema tenga al término de las hos tilidades y con la victoria de uno de los dos grupos contendientes.

Poseemos, no sólo una parte de tierra española. sino las dos terceras partes de España, en la que habitan con orden y paz catorce millones; tenemos un Gobierno y un jefe indiscutibles, a cuyas ordenes funcionan organismos civiles y militares; realizamos la campaña de acuerdo con las reglas de la guerra.

Con menos motivo Inglaterra reconoció belige rancia a Grecia contra Turquía en la rebelión de 1825, y a los dos bandos en la guerra antiesclavista de los Estados Unidos de 1918 a Checoeslovaquia.

España no olvida, no puede olvidar en estos momentos de la lucha, quiénes están con ella y quiénes están contra ella, y tiene que considerar como enemigos a cuantos le nieguen los derechos tan elementales en la vida de los pueblos, que es eje de la beligerancia.

La España nacional no po trá olvidar nunca en al objeto de detener y fusilar a la hora de la paz quiénes han tendido su mano en los cuantos constituían las llamadas momentos de lucha y quiénes, por el contrario, de patrullas de control de las agrupa sean una España sola, pobre dividida, envilecida y sojuzgada. Los millares de héroes caídos en los campos de batalla demostrando al mundo el poder y la fortaleza a una reza, tienen derecho a construir una España a la altura de sus virtudes le gendarias.

Los millares de mártiras sacrificados crimin l mente por los bolcheviques rusos y españoles recla man al mundo la justicia y el respeto a sus heroicos

El pueblo católico español llama la atención de los católicos del mundo sobre su lucha heroica por el imperio de la civilización cristiana contra la bar barie roja que destruye a la Izlesia y asesina a su ministros, y contra las cancillerías europeas que intrigan en favor de la revolució : comunista

Las continuas y victoriosas jornadas del Ejército nacional, con que páginas gloriosas, como la ú tima de la toma de Bilbao, van dibujando una España de sacrificios, cuya unidad y grandeza serán más fir mes y más fuertes mientras más costosos havan sido aquéllos; E-paña, llena de austeridad, justicia y disciplina, arrancada a las garras rojas.

Las intrigas de las cancillerías enropeas nada podrán ante las victorias nacionales, que acabarán con los gobernantes rojos que traicionan a España, mendigando las ambiciones de las cancillerías europeas, destruyendo y exportando su tesoro artístico y traicionando al pueblo, arrastrándole a continuar estérilmente la guerra para salvar situaciones personales de predominio.

Bilbao. - Después de la imporpor nuestras tropas en el frente santar derino del macizo Castro Ale, nuestras tropas han conquistado posiciones a vanguardia batiendo duramente al enemigo desde estas posiciones, que dominan una amplia zona. S≀ han recegido armamento y se han pasado a nuestras filas bastantes milicianos rojos.

La caida de Bilbao deja de ser "retirada,, y se convierte en traición

San Sebastián.—Se reunieron ayer en Madrid elementos de lo**s** llamados dirigentes de la republiquita vasca, para tratar de la pérdida de Bilbao, Parece ser que lo consideran como una traición y se cree que exigirán responsabilidades. Vamos, ya no ha sido una formidable retirada rojo separatista y parece que nuestro «fracaso» al conquistar Bilbao va haciendo daño.

Un ardid de bajo estilo del sanguinario Pozas

Barcelona.-El general Pozas, ciones anarquistas, se valió de un ardid que le dió buen resultado.

Ordenó que se hiciara público por medio de un boietin oficial el acuerdo de la Generalidad de dar entrada en los escalafones de la Policía a todos los que pertene ciendo a las patrullas de control, lo quisieran hacer en un plazo determinado, desde luego de pocos

A las solicitudes, aparte de los detalles usuales de edad, domicilio etcétera, exigíase acompañasen fotografías de los interesados.

Cuando tuvo en su poder los datos precisos, en una misma noche hizo detener a cuantos pertenecían a los sindicalistas, o pocos de los cuales fueron ya fusi-

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceiies lubrificantes

Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. -Talavera de la Reina

Lo que decía "El Liberal,, de Bilbao el día 15 de junio

Bilbao, 5.—(Información es pecial para EL ALCAZAR, por L. MORENO NIETO).— Yo también tengo mi pequeño museo de guerra. Entre las varias cosas procedentes de los rojos que recogí cuando llegué a Bilbao, figura un ejemplar de «El Libe ral» del martes, 15 de junio de 1937, número 12,625. Lo tengo delante de mí cuando escribo estas líneas, porque quiero que conozcais algunos de sus párrafos más interesantes, reveladores del pensamiento y de la moral de los rojo-separatistas vascos, pocos días antes de conquistarse la capital de Vizcava.

En el centro de la primera plana, en negrilla y con grandes titulares, se reproduce la alocución que don José Antonio de Aguirre, presidente del Gobierno provisional de Euzkadi, dirigió al pueblo vasco el día 14 de junio. Empieza así:

«En estos momentos de intensa y dramática emoción me diri jo a vosotros en nombre del Go bierno, porque inmediatamente de producirse esta situación de licadísima, el Gobierno está en reunión permanente «en medio del pueblo y con el pueblo». (Yo no sé si el Gobierno estaba en Bilbao en medio del pueblo y con el pueblo», pero todo el mundo sabe que en aquellos momentos Aguirre estaba bien lejos de la capital, y por eso no es de extrañar que los vascos desconfiaran de él). La proclama acaba así: «Ciertamente no son los momentos para entregarse a op timismos de ninguna clase. ¡Mujeres, niños, ancianos! Todos estais demás aquí. Buscad refugio en lugares más tranquilos y dejad inmediatamente el lugar a los hombres...»

El periódico comenta más aba jo la ««filipica» de Aguirre de

«¿Quien, después del discurso que ayer pronunció Aguirre, osa rá vacilar? Aquí no tenemos co-Tarancón, para llegar a Valen cia. Aquí tenemos que luchar todos y si sabemos resistir, si resistimos como ayer, y si hoy superamos la magnifica entereza de ayer, Bilbao seguira en nues tras manos».

En la misma plana y en el artículo de fondo se lee lo siguien-

Iulio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA rejidos y novedades

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

«Practicamente. Bilbao es todo el Norte. Nada conseguiríamos con retroceder, porque además de no salvar a Bilbao, tampoco nos salvaríamos nadie. El ene migo no se ha trazado fronteras en su guerra. El enemigo quiere probar ahora a jugarse la carta definitiva y no se detendría en Bilbao si es que pudiera entrar en nuestra villa. Seguiría adelante y entonces, perdidos los frenos de nuestra serenidad, no sa bríamos resistirle ni en Vizcaya, ni en Santander, ni en Asturias. Si de lo que se trata aquí es de salvar la vida, nadie la salvará porque huya. Todo lo más irá buscando una tumba que será menos lejana que bochornosa.

No, no es el caso de Madrid. Madrid podía huir. Pero nosotros no podemos huir. La vida, si es que la vida peligra, no tiene amparo en esta tierra del Norte. No hay cobijo seguro para ella. El que huya, lo que hace es pro longar su agonía. Y es peor agonizar que morir.

Forzosamente hemos de resistir. Resistir nos costará mucho menos esfuerzo, mucha menos sangre que correr. Huyan, porque nos esterban y porque están en el deber de hacerlo, las mujeres y los niños. Los hombres deben estar en sus puestos. Tenemos que hacer algo más gigantesco que Madrid. Si queremos un ejemplo, aunque ese ejemplo nos lo brinde el enemi-

Se evacua bajo el terror

Burdeos, 7-El vapor francés Marraqués» ha entrado en este puerto, y han desembarcado de él mil setecientos refugiados de Santander. La oficialidad es inglesa, y la tripulación china.

El capitán del «Marraqués» ha declarado que fué obligado a acepmo en Madrid, la carretera de far el cargamento y que el embarque se hizo bajo el terror, pues a empellones, como si se tratase de ganado, se obligó a la gente a embarcar, habiendo resultado heridos varios de aquellos infelices pasa-

> Al llegar a este puerto, el capitán informó de lo ocurrido al médico de un buque de guerra inglés, el cual visitó el «Marraqués» y expresó su indignación por el espectáculo lamentable que ofrecían los evacuados santanderinos.

GRAN HOTEL CONTINENTAL

Modesto Ponce López

CALEFACCION CENTRAL **EL MAS CENTRICO**

Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704

CADIZ

POLVORONES OCHOA SIERPE, 49

SEVILLA

AVISO

Unión y el Fénix Español La

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

go, aceptemos el de Oviedo. No invocamos el nombre de Oviedo en homenaje al enemigo. Lo que nos interesa destacar es que una ciudad decidida a defenderse, es invulnerable. «Hemos asistido a todas las fases de la ofensiva contra Oviedo y podemos asegurar que no hay fuerza posible de penetrar en las calles». La ventaja es todavía más considerable si pensamos que la ciudad en litigio es Bilbao, cuyas de fensas son poderosísimas.»

Ahí está la confesión franca y sincera del enemigo en peligro de muerte. Cuando se vieron con el agua al cuello hablaron con cierta franqueza: «No sabríamos resistir ni en Vizcaya, ni en San tander, ni en Asturias», dijeron sintiéndose profetas. Y como véis, van acentuando su vaticinio. Siquiera por una vez.

Noticias breves

Varsovia.-Viajeros que han efectuado recientemente la tra vesía de Siberia, manifiestan que toda ella es un vasto campo militar, preparado contra el

París.-El jueves volvió a abrir sus puertas la Bolsa parisién, que por resolución del Gobierno ha estado clausurada dos días.

Atenas.-El jefe del Ejército turco, mariscal Fenzi Kaemak, ha sido invitado por el Gobierno de Atenas, a presenciar las próximas maniobras del Ejércite.

París.-En Louvre (Seine et Oise) los obreros agrícolas en huelga tuvieron presos durante cuatro horas al alcalde y concejales de la población.

Dublin.-El ministro de Irlanda en Valencia, practica una información sobre la forma en que fué asesinada en Bilbao la enfermera irlandesa miss Boland.

París.—Ha sido asesinado un chófer de taxi, de origen ruso; aunque parece que el móvil ha sido el robo, hay quien ve un asunto político en el suceso.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

La Infanteria Española

LEGION BAJO EL PUNTO DE

Resacando ahora del núcleo de soldados que integran la gloriosanfantería Española, a esa invicta organización del Tercio, honra y orgullo de de nuestra Patria guerrera, queremos anotar en pocas líneas la más alta cualidad que señala a esos legionarios, amantes de su Credo (inspiración y espíritu reflejo de su laureado e inmortal jefe el general Millán Astray)

La materia es sencilla, puesto que cuenta con testimonios irrecusables, escritos con sangre de los mismos guerreros y gestas imperecederas.

En efecto: a nadie se le oculta el genio esclarecido y el valor indomable del gran fundador de la Legión general Millán Astray, todo valor y heroísmo, decisión, y lo que es más, un patriotismo singular.

Cientos de voluntarios se agolpan en los cuarteles de los aspirantes a Legionarios, deseosos de vestir el traje del Tercio, para batirse en los combates como corresponde a los que visten el uniforme de héroes entre los más héroes y valientes entre los más valientes.

Desde el momento que el legionario viste su traje, ya sabe su misión a seguir: hace su entrega a la muerte ofrendándola por España en el momento que Dios lo disponga.

Ya no retrocede el soldado, cuando un voto sagrado, le ha ligado a la muerte con fuertes lazos.

Una cosa sí es la que abraza el Legionario con abrazo paterno y que no se separará de él mientras milite bajo las Banderas del Tercio. La disciplina austera y a la vez fácil de acatar, por la repetición de actos y por el ejemplo de los buenos legionarios, será el ornato de cada soldado y su alma salvadora en innumerables casos.

La misma disciplina, exigida en el legionario, cuando pelee en las filas, será la amparadora del mismo, dándole muchas veces lo que exija la justicia compatible con la disciplina.

Muchos casos se pudieran contar tocantes precisamente a esa disciplina de la Legión, que en el largo trascurso de esta campaña, han dado a conocer los altos valores de esa organización de soldados esforzados desposados con la muerte, en el más tremendo sacrificio de

La disciplina no admite en lo militar ni distinción de clases y condición: lo mismo el soldado raso, que las clases de mérito, secundan la disciplina con escrupulosidad intachable, dándose por eso el caso de que una voz de mando aunque sea del más inferior, es obedecida como si fuera la voz del mismo jefe supremo.

Los innumerables éxitos de campaña en las operaciones del Frente de Madrid, Frente de Asturias y recientemente en el Frente de Vizcaya, por los invictos legionarios, ¿qué no son sino un canto guerrero a la disciplina, madre del orden en las peleas y el primer requisito indispensable para todo aspirante a legionario?

Disciplina en los cuarteles, en las filas de formación, en los parapetos de atrincheramiento y en las operaciones; todos sus actos responden en último término a una disciplina grande y fácil.

¡Cuántas veces nos hemos preguntado cómo era posible realizar tantas hazañas, con un enemigo superior en número tres veces. y una voz oculta nos ha contestado atribuyendo todos los triunfos a la disciplina insuperable!

Sin esta disciplina lazo fraterno que une a todos los legionarios entre sí para la lucha, imposible de todo punto vencer, tantos obstáculos. como se han librado en la etapa de la guerra, que hoy se lleva a cabo en España.

La disciplina es el ornato del legionario. la honra de su uniforme escogido entre los uniformes, con las insignias de la muerte; es el libro en que lee el legionario uno de los puntos más básicos de su Credo, y el arma poderosa para cuando lucha, la que le hace grande al legionario con los demás.

A esa disciplina cumplida es la que temen las huestes tiranizadas y sin displina del Frente Popular y sus adictos.

No es extraño que al luchar contra nuestros legionarios esas fuerzas desorganizadas por carecer precisamente de esa disciplina, sucumben miserablemente ante el empuje de los legionarios ordenados en el combate, disciplinados con mundos seguros de la victoria, porque defienden lo grande, lo que no puede fallar, que es el derecho de España su tesoro de Tradición y de Fe.

Legionarios que militáis con disciplina y morís condecorados con esa misma disciplina grande. Acatad esa dote sublime mientras luchéis en el Tercio, como dicen las letras: guardad el orden y el orden os

Y a vosotros, soldados necesitados también de esa disciplina, aprended de la Legión que tiene algo a que imitar,

Iñigo NAVARRO

Toledo, 29 de junio de 1937.

CANALLADAS EN MASA

nados, realizaron fusilamientos reunió a los que habían de salir en masa de personas tildadas de para el extranjero, y en combina significación derechistas, ahora la prensa madrileña echa las campa nas a vuelo, para ensalzar «un importantísimo servicio» realizado por la Policía roja.

Parece ser que un alto personaie (no se cita el nombre del bandido), procedente de Valencia, llegó a ponerse de acuerdo, mediante la percepción de una gran cantidad de pesetas, con un intermediario al que había de facilitárseles algunos pasaportes con los que numerosas personas de derechas se proponían pasar a Francia, librándose así de las persecuciones y martirios que vienen sufriendo en la zona roia.

Cuando ya estaba todo concer-

Madrid.—Así como las partidas tado a tal efecto, el «alto persona de asesinos más o menos «milicia lje» obró tan canaliescamente, que ción con la Policía procedió a la detención de quienes se habían confiado a él.

Los detenidos son numerosos, habiéndoseles «requisado» la can tidad de cuatro millones de pese tas en papel moneda extranjero.

ANTIGUA CASA DE TUDIN

José Saiz de Bustamante

Ferretería, Droguería y Efectos Navales

Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO Real, 148. — Teléfono. 24

SAN FERNANDO

El amor a España en Alemania

Berlin, 7.-El diario «Koelnische Volkszeitung Koeln» de Colonia, recoge el llamamiento hecho por el director de la Biblioteca nacional, don Miguel Artigas, dirigido a todos los hispanistas del mundo y contesta así: «El director de la Biblioteca nacional de España puede estar seguro de que su clamor de infortunio dirigido a los hispanistas del mundo no tendrá en ningún pueblo tal acogida como en Alemania, donde lo estudios hispanistas fueron siempre hechos profundos de la admiración del pueblo alemán. El pueblo alemán entero sigue la lucha heroica de la liberación de España y le dedica sus mejores votos a la próxima victoria final».

"Yo no contío demasiado en la terapéutica del nuevo Gobierno Chautemps",

dice Ybarnegaray

París.—En los pasillos de la Cámara celebró una interviú con un periodista de París el diputado por los Bajos Pirineos Ybarnega

Este habló de las causas que motivaron la caída del Gabinete Blum; luego dijo que la situación de Francia requiere la colaboración de todos los patriotas verda deros; pero la no intromisión de aquellos que solamente se pre ocupan de servir los intereses bas tardos de una organización revo lucionaria.

Refiriéndose al tema del día, o sea la presentación del nuevo Go bireno ante el Parlamento, dijo Ybarnegaray:

−Yo no confío demasiado en tras si las iras de las gentes de orden por sus antecedentes y su historia política, de la que no podrá fácilmente prescindir.

No cree en la reconciliación sido fusilados. entre el Senado y el Gobierno, En la Generalidad al ser conoci como alguien ha dicho, muy a la conocido este episodio, produjo digera por cierto.

Los dirigentes marxistas engañan a los obreros

Ginebra - Los dirigentes marxistas de España, antes de julio de

1936, para arrastrar las masas hacia la insurrección y mantener un es-

tado de violencia en la población obrera, no vacilaban en deformar los

hechos: «l'España en el orden social, aún vive en la Edad Medial»,

proclamaban los revolucionarios profesionales. Afirmación gratuita.

Estados del mundo, en la aplicación y ratificación de los acuerdos de

carácter social, aprobados por el «Bureau Internacional Travail» de

En este capítulo citaremos el régimen de vacaciones pagadas. España,

taban los obreros han sido suprimidas en la zona roja. En los perió

dicos rojos puede leerse estos días una nota de la C. N. T. y U. G. T.

concebida en los siguientes términos: «De cara a la nueva economía,

este verano no se pondrá en vigor la ley que regula las vacaciones».

orden emanada del Sindicato de la Industria del Vestido, Tocado y

Similares de Barcelona, en el que se dice: «Las vacaciones quedan

Además, por vía de ejemplo, reproduciremos unas líneas de una

Ahora bien; después de julio de 1936 estas vacaciones que disfru

Precisamente España ocupaba el primer puesto entre todos los

Los rojos sabían que faltaban abiertamente a la verdad.

HUYE BRUNO ALONSO

San Juan de Luz.-Noticias de Santander comunican que los co munistas y anarquistas se han hecho los dueños de la situación.

Se sabe que llegó a aquella ciudad el delegado del «Gobierno» de Valencia, Bruno Alonso, quien al ver lo que ocurría en la capital montañesa, huyó en unión de mu chos dirigentes santanderinos.

Al hacerse cargo del poder el anarquista Ibáñez, se cometieron desmanes y las gentes asaltaban los comercios y cometían toda clase de crimenes.

Fusilamiento de oficiales cenetistas en Benicarlo

Barcelona.—En el cuartel del la terapéutica del nuevo Gobierno Batallón de Ascaso se han regis Chautemps, porque éste arrastra trado graves sucesos por nagarse sus componentes a aceptar órdenes de los mandos comunistas.

Un teniente, dos sargentos y cuatro cabos de la C. N. T. han

En la Generalidad al ser conoci enorme impresión.

El momento de la ocupación de Bilbao

Un emocionante relato de un periodista francés

la ocupación de Bilbao, a la cual llevan hasta la villa. Contentos se escuchan aplausos. asistió personalmente:

«Si la ocupación de Bilbao cons- guirles. tituye un hecho capital en la historia de la guerra de España, las condiciones en que tuvo lugar de jarán un recuerdo imperecedero en la mente de los periodistas que hemos asistido a este acontecimiento.

Nada indicaba, de un modo absoluto, en el radiante amanecer del sábado 19, que las tropas de Franco debian acampar aquella misma tarde en las orillas del Nervión.

Ciertamente que Bilbao estaba rodeado por todas partes y al fin de su resistencia. ¿Pero estarían cada casa transformada en un for tín, o sucedería lo mismo que en Eibar, Irún, Amorebieta, donde los rojos, antes de entregarse, lo entregaron todo al fuego?

Con gran prudencia el mando nacional había hecho parar a sus tropas en las crestas, en tanto que las baterías de artillería se ponían en disposición a tiro.

Desde una altura contemplamos a Bilbao extendido a nuestros pies. A simple vista se distinguen las barricadas y gentes a su alrededor. No parecen muy sólidas y el silencio es interrumpido por disparos de cañón de alguna batería oculta.

Los dos amabilísimos oficiales españoles encargados de guiar a Ginebra Los españoles habían puesto en vigor reformas sociales que la pequeña «troupe» periodística todavía eran desconocidas en las naciones más avanzadas de Europa, francesa, están impacientes y no pueden desimular su emoción. El antes que Francia e Inglaterra, acordó la concesión de vacaciones gran puerto vasco está a tiro de fusil. Pero el imponente silencio, no encubre alguna trampa? ¿Qué se trama bajo la bandera rojogualda que una mano desconocida ha izado en la catedral? Para multiplicar la curiosidad y la impaciencia, las campanas principian a to-

> Quién sabe si fué esta lengua de bronce la que venció los escrúpulos últimos del comandante Lom

nosotros, los periodistas, de se-

A paso ligero rebasamos los últimos centinelas avanzados. Diez minutos después entramos en el barrio más rojo de Bilbao. En las ventanas no hay nadie, ni un grito, ni una voz. Este silencio me produce un cierto desasosiego y dura impresión. A la vuelta de una callejuela dice una voz de mujer desde un ventanico: ¡Viva España! Su aire es inquieto y sobrío.

Penetramos en una fundición. Ni un alma. Los hornos están apaga dos, por lo que se ve, desde hace semanas.

Siguiendo siempre a paso largo a nuestros dos oficiales la pequeña «troupe» llegamos, sin encontrar alma viva, hasta la Plaza del Teatro, en la orilla misma del Nervión que divide Bilbao en dos Allí nos acoge un grito de angustia, casi dolororoso: ¡Viva España! Un grupo de unas cincuenta perso nas saluda así nuestra llegada. Pasados los primeros minutos nos damos cuenta de lo que nos rodea. En el Nervión, tres barcazas in cendiadas por los rojos acaban de consumirse. Todos los puentes (Bilbao tenía siete) están volados. Un trozo de puente de unos tres o cuatro mil kilos ha sido arrojado a cien metros de distancia. No hay señales de bombas ni de obuses. Los rojos, una vez más, destruyen por el placer de destruir. Desde el otro lado de la ría unos mucha chos nos contemplan en silencio. Es evidente que detrás de todos los balcones cerrados hay miles de ojos fijos en nosotros. Esto es desagradable. El comandante Lombardi y el capitán Aguilera quieren inspirar confianza a los vecinos y en dos miserables pon tones cruzamos el Nervión. Al azar nos dirigimos hacia lo que parece centro de la población.

Algunos vecinos salen de su casa y tímidamente nos preguntan: «¿Qniénes son ustedes? >— Somos franceses. A la admiración sucede la estupefación. Una joven, llorando, grita: ¡Viva Españal ¡Viva Francia! A medida que avanzamos salen caras nuevas a ventanas y balcones. No comprenden. Ellos esperaban las tropas de Franco y se encuentran con tres franceses sin armas que les anuncian la liberación. Todos temen una contraofensiva de los rojos. Cuando mis compañeros Dourec y Olivier les aseguran que los admirables requetés están impacientes en Santo extraordinario concurso, al que se Domingo esperando la orden de penetrar, se desarrugan los entre cejos y una ráfaga de alegría corre por los grupos.

Las banderas roji gualdas pueblan las ventanas como por arte de encantamiento. Apretujados, aturdidos, llegamos hasta el Ayuntamiento.

Se produce entonces una escena extraordinaria. Un batallón de milicianos rojos viene a entregarse. Buscamos en vano al comandante Lombardi y al capitán Aguilera, Han naufragado entre la multitud que aclama con transportes de júbilo al uniforme español.

Los milicianos, maltrechos y desharrapados siguen a uno de ellos que en la punta del fusil enarbola bandera blanca. La muche dumbre es correcta con estos vencidos y no se oye ni un grito hostil. Solamente cuando se les manda

J. Le Boucher, enviado especial | bardi y del capitán Aguilera. Sin | «Desarmaos» y ellos sueltan fuside «L'Action Francaise», narra así esperar a que entren las tropas nos les y ametralladoras y revolveres,

> Podemos entrar en el Avuntamiento junto con los compañeros de la Agencia Havas y de The Daily Telegraph» que habíamos encontrado en la Gran Vía.

> Guardias de Asalto fieles a España habían decidido defender el magnífico edificio. Un doctor se había encargado del orden en Bilbao, desde las once, una vez que se marcharon los comunistas. El fué quien, vistiendo bata blanca, nos abrió la puerta.

> Ya en el interior los guardias leales a España nos presentan armas. Somos empujados hacia el balcón y allí cuatro franceses recibimos la gran ovación de aplausos que no se debe, ciertamente, a la actuación da Cot y de Blum.

Una señora, de blanco cabello. suplica a mi amigo Olivier que le dé la flor de lis que él lleva en el ojal de la americana.

·Démela, señor-decía-que yo rogaré toda la vida por usted y por os suyos».

La exquisita cortesia española, esta hidalguía que no se encuentra más que allí, hacía su reaparición. pese a todo. Al salir de Bilbao senii el inmenso placer de saludar la entrada en Bilbao de los heroicos Requetés de Navarra.

Y camino de Vitoria, pensaba que la amistad franco eepañola tiene raices tan hondas e intimas que ni la rabia judía de Blum, ni el sectarismo de Cot, podrán hacerla desaparecer, a poco que ella se

J. LE BOUCHER

suprimidas este año... y que los obreros sepan que no ha lugar a la más mínima insinuación sobre ellas». Demolición de Iglesias |Martinez Barrio quiere reunir a las «Cortes» rojas

París.—El periódico comunista en lengua alemana «Sziale Revolutión», publica la información si

obligatorias para toda clase de obreros.

«Los obreros de la construcción, realizan actualmente los trabajos la Masonería española, Diego Mar de demolición de las iglesias de Cataluña. Después del mes de julio de 1936, todas las iglesias están cerradas. En el campo, algunas han sido transformadas en mercados y otras en casas corporativas.

Los otros edificios religiosos. salvo algunos, cuando su impor tancia artística es insignificante son demolido unos tras otro; en las últimas semanas, los obreros catalanes han manejado el pico con una gran actividad.»

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES Columela, 2.—Télf. 2443

CADIZ

¡Viva España!

Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje **IIVALLE VENDE BARATO!!** San Fernando (Cádiz) Va a pedir ayuda a los Parlamentos extranieros

Lisboa, 7.—El Gran Oriente de tínez Barrio, que todavía sigue lla mándose presidente de las Cortes, ha declarado a un periodista que para fecha próxima ha convocado a sesión al Congreso y que espera que a ella asistirán 190 o 200 dipu tados, pues ha convocaeo incluso a los que con distintas misiones se encuentran en el extranjero.

También ha dicho que el Parlamento español se va a dirigir a todos los Parlamentos del mundo pidiendo su intervención en favor de la «España republicana».

> CASA CABRERA COMESTIBLES

Sacramento, 4, y Tendillas, 17.--TOLEDO | dad todos ellos.

Un concurso extraordinario

Toronto, 7.—Hace años falleció en esta ciudad Carlos Vame Mu ller, quien muerto sin herederos. dejó su fortuna de unas 750.000 libras esterlinas, más de 20 millo nes de pesetas, para ser adjudica da a la mujer que en Toronto haya dado a luz más hijos, formando el ha llamado «Stork Derby».

Llegada la fecha, siete madres participan en él, pero la que tiene más probabilidades de lograr el importantisimo legado es la señora Arthur Timluk, quien el pasado juevss ha dado a luz su décimo octavo hijo en diecinueve años de matrimonio, viviendo en la actuali-

Sociedad de Armadores de buques de DSSEG

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frgorífica y Transporte directo

En Santander ni hay hombres ni material

Marsella.-El periódico «Le Petit Marsellés» publica un radiograma que dice haber captado y dirigido a Valencia desde Santander, en que los dirigentes marxistas de esta ciudad dicen lo siguiente:

«No tenemos hombres ni material y tendremos que rendirnos».

Por que se fué de Asturias González Peña

Oviedo, 7.-González Peña ha abandonado Asturias porque sabía que en ella peligraba su vida. Conocedor Prieto de la situación comprometida en que se encontraba, hizo que por el Comité Soviético de Valencia se le nombrara consejero de Estado. Así pudo realizar su salida cubriendo las apariencias de una huída.

González Peña no descuidó, como es natural en él, llevarse el producto, los millones mejor, de sus rapiñas.

AUTOINDUSTRIAL A. ROMEIRO

Accesorios automóviles-Lubrificante-Cojinetes de bolas-Neumáticos P. Cortés, núm. 9.-Teléfono, 2.433

CADIZ

loaquín del Cuvillo CONSIGNATARIO DE BUQUES

José del Toro, 6

CADIZ

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

Se producen nuevos incidentes fronterizos entre fuerzas japonesas y rusas

Londres.—Según informes tele & han producido nuevos incidentes japonesas y rusos soviéticos. Se mara de los Comunes sobre la generalizaron los combates, en los que quedaron derrotadas las fuerzas soviéticas, que experimentaron muchas bajas entre muertos y heridos. La tensión entre el Japón y la Rusia soviética se ha hecho graví sima en las últimas horas por es tos incidentes de frontera.

Detalles de la nueva violación rusa de las fronteras del Manchuco

Tokio, 7 (madrugada).—Según un informe del Mando Supremo del Ejército del Kuang Turg, se registró una nueva violación de las fronteras por las tropas rusosoviéticas. Esta vez los incidentes tuvieron lugar en la frontera orien tal del Manchucúo, a 50 kilómetros al Sur de Mischan, ciudad situada frente al lago de Hanka. El lunes, 5 del actual, 1.500 soldados del Ejército rojo atravesaron la frontera con tres cañones. Antes de esto, se habían efectuado varios rojo tenía ventajas sobre el nacio los centinelas japoneses.

cuestión española

Londres, 7 (madrugada).—En la Cámara de los Comunes, sobre la cuestión española, intervino el jefe de la oposición, Mr. Atdlee, abo gando en favor de la rapidez en loa trabajos Mr. Eden se mostró conforme con ello, apreciando, sin embargo, la conveniencia de un breve interregno para reflexionar sobre las consecuencias que se pudieran presentar. La actitud de Inglaterra es invariable. Inglaterra no se limitó a presentar una proposición dice- sino que se declaró dispuesta a examinar las propues tas opuestas.

Hablando del control que se ejerce en las fronteras españolas, Eden manifestó que el Gobierno ataques de las tropas rojas contra nal, por cuanto el control marítimo en el Mediterráneo no funciona.

gráficos transmitidos de Tckio, se la Ciro discurso de Eden en la Ca- La Prensa Inglesa, ante la han producido nuevos incidentes reunión del viernes del Comité de Londres

relieve que ahora será absoluta mente necesario encontrar una so lución a la crisis de la No Intervención.

El «Daily Telegraf» declara que se ha propuesto hacer concesiones a Alemania e Italia en la cuestión de la atribución de los derechos de beligerantes a las dos partes en lucha desde el momento en que se hiciesen serios progresos en la cuestión de la retirada de los voluntarios. Según dicho periódico, los dos ministros, emisarios de Valencia en París, han propuesto también la concesión de este dere cho, porque entonces España roja tendría derecho a comprar armas en el Extranjero.

El «Daily Express» y el «Daily Mail» se pronuncian por una reti rada de Inglaterra y Francia del control naval para sustituirlo por observadores internacionales, que se instalarían en cada puerto espa ñol, tanto en los puertos rojos como en los nacionales.

Es descubierto entre los prisioneros vascos el asesino del alcalde de Ermúa

Pamplona.—Entre los prisioneros recientemente cogidos al enemigo en Vizcaya, y que ahora se hayan concentrados en la ciudade la, se ha descubierto el asesinato del alcalde de Ermúa, muerto a los pocos días de producirse el movi miento nacional. La víctima era el señor Olanieta, viejo Inchador car

Londres, 7 (madrugada).—Los cubierto por un requeté que por corresponsales diplomáticos de los pura curiosidad fué a la ciudadela, periódicos de la mañana ponen de Confesados los cargos que pesan sobre él, se ha decretado su procesamiento, pasando a disposición de la autoridad militar, (Faro).

Se quita importancia a la próxima reunión del Comité de Londres

Londres, 7 (madrugada).—Des pués de la declaración de Eden en la Cámara de los Comunes de que el próximo viernes se reunirá el Comité de No Intervención, en los círculos políticos se le concede muy poca importancia, pues no se llegará a nada concreto. Se cree que intervendrán algunas naciones pequeñas, que quizás presentarán proposiciones

La trama roja del atentado contra Oliveira Salazar

y la «Acción Francesa» se refieren desconfía de la suerte de Caal atentado contra el presidente del Consejo de Portugal, doctor Oliveira Salazar. Los dos periódicos son de opinión que todo fué preparado por revolucionarios portugueses que están en inteligen cia con revolucionarios españoles.

La «Acción Francesa» pregunta cuál fué el destino que tuvieron los seis millones de francos que el em bajador de los rojos españoles en París, Araquistain, entregó al coronel portugués Pope y a otros dos revolucionarios portugueses de relieve,

Se confirma el asesinato en Madrid del señor Delgado Barreto

SAN SEBASTIAN. Hoy visitó al gobernador civil un redactor de «La Nación», de Madr d, recientemente evadido del campo rojo. Ha confirmado el asesinato de don Manuel Delgado Barreto, director de dicho periódico. (Faro).

El macizo de Castro Ale. equivalente en importancia estratégica al Vizcarri

MILAN.-La conquista por las fuerzas nacionales del formidable macizo de Castro Ale, pone en manos del Ejército el domin'o defensivo de la carretera de la costa en dirección a Ca-tro Urdiales. Se estima que Castro Ale, en cuanto a la conquista de Santander, puede ejercer, igual influencia decisiva que el famoso macizo del Vizcarri ejerció en lo que se refiere a la conquista de Bilbao. Ayer las fuerzas nacionales dedicaron su actividad a la labor de limpieza a fondo del terremo tomado, para proseguir después sus futuras acciones ofensivas.

París, 7 (madrugada).—El Jur | El escritor catalanista Pons taluña

Barcelona.—Comentando en la «Vanguardia» la derrota de los vascos, el escritor catalán Pons-Poyes, uno de los candidatos a la presidencia de la Generalidad, ha dicho que aquellos no han sabido ni podido resistir al enemigo.

Su fracaso es también el de Cataluña, donde el desorden, la violencia y la inquietud han impedido atender a las exigencias de la guerra.

Hace cerca de un año, no se habla sino de revolución; cada uno quiere que triunfe la suya y lo únipueblo. El malhechor ha sido des Teléfono de EL ALCAZAR: 1458 caos.

Eden declara la posibilidad de que Inglaterra reconozca al Gobierno Franco como beligerante



Sevilla, (12 noche).-El general Queipo de Llano, y comenzó su charla de hoy, diciendo: Esto se anima, se anima mucho; los marxistas

atacan por todos los frentes y preparan sorpresas, pero indudablemente las sorpresas les salen caras.

Negrin hace unos días que fué a Barcelona y vino consternadísimo por el peligro que había corrido, ya que temió que le asesinaran. A unos ami gos les dijo en confianza que el 80 por 100 de los barceloneses eran fascistas, y que la cosa es taba perdida. ¿Por qué no te vas entonces? ¿no

ves que te van a dar para el pelo? Figuraos cómo sería el estado de ánimo del presidente, que preguntó a un médico amigo suyo, cuál sería el tiro más certero, si el de la sién o el del corazón, pues estaba dis

Malo es que el primer ministro piense en ello, pero si a esto añadi mos que su tutor luda también se halla desesperado, comprederemos que están totalmente perdidos.

Giral ha estado hace muy pocos días en París para conferenciar con Delbos. El lacrimógeno boticario expuso al ministro francés la situación gravisima en que los últimos avances nacionales habían colo ado al Ejército «leal». Añadió que si las naciones democráticas no auxiliaban rápidamente a Valencia, el triunfo de los generales traido res era rápido y seguro. ¡Con que satisfacción acepto este calificativo en labios marxistas! El que ellos llamen traidor quiere decir que soy leal a mi patria y fiel al juramento de defenderla.

Inglaterra y Francia, continúan el diálogo de la No Intervención. Regatean los derechos naturales a un Gobierno noble y en cambio favorecen a una parnaa de bandoleros. Lo lógico es que reconozcan como beligerantes a los dos Gobiernos y dejen que nosotros nos las arreglemos El reconocimiento tiene importancia, porque una vez veri ficado éste, nuestra escuadra tiene derecho a reconocer todos los barcos que se dirijan a puertos españoles.

El presidente del gobierno inglés, señor Chamberlain, ha reunido dos veces a los ministros para tratar de la cuestión española. Eden ha presentado al Gabinete dos soluciones. La primera es que el control continúe ejerciéndose por Gran Bretaña y Francia y que el Gobierno de Franco sea reconocido. Con lo primero, quiere dar satisfacción a Francia y con lo segundo a Italia y Alemania. El control de las fronte ras se ejercerá de igual modo que ahora. Esto no nos convence, pues mientras la portuguesa se encuentra muy vigilada, los Pirineos son testigo de escandaloso tráfico de armas y hombres.

Eden ha declarado particularmente que el reconocimiento no mejorará el control, por lo que él había pensado en colocar en cada puerto de España un observador neutral que registrara todo cargamento desembarcado.

Con motivo de estas palabras de Eden que parecen encerrar la promesa de reconocimiento al Gobierno de Burgos, se ha producido en Francia oran efervescencia. Se cree que Francia, para aceptar, pedirá la retirada de los voluntarios. Yo pregunto ¿pide también que se mar chen los que ella ha entrado en el campo rojo?

En la Cámara de los Comunes, también se habló de nosotros. Eden declaró que la integridad de España estaba asegurada, ya que Alemania ha declarado que no tiene intereses en la península. El compromiso de los nacionales consiste en arrojar de su suelo a la canalla marxista.

Varios sacerdotes vascos tuvieron la desfachatez de dirigirse al Santo Padre, protestando de los nacionales y diciendo que Aguirre les respetaba. El Cabildo de Vitoria ha enviado al CardenalPrimado, Doctor Gomá, una réplica a las mentiras de tales clérigos.

Numerosos obreros de la zona industrial de Vizcaya han sido liberados con la toma de Castro Ale

nica del enviado especial de la Agencia Faro).—Sigue siendo la noticia más destacable la toma por nuestras fuerzas, en el día de aver, del macizo montañoso de la Peña Castro Ale en los límites de Vizcaya, La operación se ilevó a cabo por dos brigadas de nuestros heroicos soldados, que, a pesar del tiempo, un fanto irregular, se lanzaron al asalto de las cumbres, atrincheradas y ocupadas por los milicianos san tanderinos.

Este hecho es de una extraordinaria importancia y más des pués de las operaciones que han de sucederse en días sucesivos.

La Peña de Castro Ale venía a ser para los batallones enemi gos algo así como el cinturón de hierro de la Montaña. De nada les ha servido ante el impulso de nuestros infantes.

Desde muy de mañana, nuestras baterías comenzaron su ac ción de prepación, lanzando proyectiles con una eficacia completa y desmoralizando al enemigo.

Cuando las tropas se presentaron en las faldas de la monta-

Bilbao, 6 (madrugada). (Cró: fia, aunque el enemigo se resis- grata sorpresa de que casi todos. no, ya nada pudo nacer para salvarse.

En esta operación hay además una segunda fase. Con ella han sido liberados varios pueblos que desde ahora sienten en toda su densidad el influio de la vida tranquila y ordenada.

En estos pueblos han sido ha llados bastantes contingentes vecinos de aquella comarca, que habían sido replegados para ser evacuados para Santander, pero que, merced a la precipitación en la huída de los rojos, han podido ser salvados. Entre los liberados hay numerosos obre ros de la zona industrial de Viz caya y no pocas personas de apellidos conocidos.

De la zona del frente, nada más. Mañana acaso podamos ser más explícitos. Hoy razones y precauciones nos obligan a gnardar silencio. Silencio que acaso sea también prólogo para unos clamores de éxito y de victoria.

La vida de Bilbao hemos de hacer notar que cada día es más normal. Hoy, cuando regresé del frente, me encontré con la

tos cates estadan ya adterios y bastante concurridos.

Como noticia ee la villa, hagonotar que esta tarde ha salido... el primer periódico nuevo, que se titula «Hierro». Dentro de breves días aparecerá otro, también de nueva fundación. Se llamará «El Correo Español».

De Santander llegan noticias de que la vida es cada día más... insoportable. Los alimentos son talmente nulos. Por este motivo, ha habido varios emítines» cuando las mujeres formaban en las colas de los diversos grupos sindicales, efectuándose los repartos que se hacen de una cosa negra que se llama pan y de las insignificante ración de leche que se reparte cada cuatro o cinco-

Los anarquistas se han impuesto sobre los demás beligerantes. En Torrelavega ha comenzado la evacuación hacia Santander, pues se teme que las. tropas nacionales comiencen su avance en breve hacia Reinosa, presentándose en poquísimos tiempo en aquella ciudad de Torrelavega.—(Faro).